

Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH_CP-33/2024 Español

Si tienes dificultad para ver este mensaje, haz clic [AQUÍ](#)



Corte IDH
Protegiendo Direitos

CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS ABRE SU 167º PERÍODO DE SESIONES EN EL SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL



En la ceremonia de apertura, los presidentes del Supremo y de la Corte IDH defendieron una mayor protección del medio ambiente y de la democracia para la preservación de los derechos de las personas.

Brasilia, 20 de mayo de 2024. - El Supremo Tribunal Federal (STF) acogió este lunes (20), en el plenario de la Corte, la sesión de apertura del 167º Período Ordinario de Sesiones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH). En la inauguración, el Presidente del STF, Ministro Luís Roberto Barroso, y la Presidenta de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, Jueza Nancy Hernández López, resaltaron la importancia de la protección del medio ambiente y de las democracias como forma de garantizar los derechos fundamentales de los ciudadanos.

En su discurso de apertura, la Jueza Hernández manifestó solidaridad con el pueblo de Río Grande del Sur, afectado por las inundaciones. Manifestó que "dos cuestiones fundamentales son el motivo de este Período de Sesiones: el llamado al cuidado de nuestro planeta y la resiliencia democrática, y el rol que desempeñan los jueces en este contexto".

El Presidente del STF señaló que la protección ambiental es uno de los grandes desafíos de la humanidad en la actualidad. "El cambio climático y el calentamiento global están cambiando la vida en la Tierra", ponderó. Barroso citó, además, las dificultades para enfrentar el problema, como la negación de que la acción del hombre está causando alteraciones en el clima. "Otra dificultad es que la cuestión no admite soluciones locales. Ningún país, por sí solo, puede resolver el problema", dijo el Ministro.



El Vicepresidente de la Corte IDH, Juez Rodrigo Mudrovitsch, destacó que la Corte analizará la responsabilidad de los Estados por la situación y emergencia ambiental y de cambio climático. "Es sintomático que llevemos a cabo este debate en Brasil, en un momento en que vivimos una de las mayores tragedias de nuestra historia", señaló, refiriéndose a la situación de Río Grande del Sur.

Según él, el cambio climático ya no es una proyección de futuro, ni una cuestión de datos estadísticos y especulaciones de científicos. "Es una dura realidad del presente que involucra nuestras reflexiones y nos impone la responsabilidad de, como integrantes del sistema interamericano de justicia, contribuir a la construcción de una respuesta rápida y efectiva a un problema urgente", afirmó.

Democracia

La Jueza Nancy Hernández señaló que la preservación de la democracia, a la que llamó "pilar de todos los derechos humanos", ha sido puesta en riesgo debido a la polarización, la difusión de noticias falsas y el descrédito de sus instituciones. "La democracia no se sostiene en el aire, todos debemos cuidar de la democracia y eso no es fácil", afirmó, exaltando el trabajo de los jueces para su preservación. Agregó que espera que las actividades de la Corte IDH realizadas en Brasil "contribuyan a continuar trabajando para fortalecer la democracia y los derechos humanos".

El Ministro Luís Roberto Barroso también se refirió a la prioridad de los derechos de las personas privadas de libertad. Recordó el fallo de la ADPF 347, en el cual el Supremo consideró inconstitucional el sistema carcelario brasileño, con violaciones masivas de los derechos humanos. Por último, el Ministro Barroso mencionó la inclusión social, el enfrentamiento de la pobreza y el combate a la desigualdad. "Asociados a este fenómeno está la cuestión de la criminalidad, que se ha convertido en uno de los grandes problemas en América Latina", sostuvo.

También participaron en la sesión el Embajador Denis Fontes de Souza Pinto Mauro Vieira, en representación del Ministerio de Relaciones Exteriores, el Presidente del Consejo Federal de la Orden de Abogados de Brasil (OAB), Beto Simonetti, y el Abogado General de la Unión, Jorge Messias.

Seminario Internacional



Durante la tarde se llevó a cabo el Seminario Interamericano Desafíos e impacto de la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, el cual inauguraron la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, el Vicepresidente, Juez Rodrigo Mudrovitsch, acompañados del presidente del Supremo Tribunal Federal de Brasil, Ministro Luís Roberto Barroso, quienes abordaron los desafíos para la libertad de expresión y la independencia judicial en un sistema democrático debilitado.

Luego se realizaron dos paneles con expertos, el primero de ellos llamado "Liberdade de Expressão: Novos desenvolvimentos, desafios e impacto" y el segundo "Independência Judicial e Democracia: Novos desenvolvimentos, desafios e impacto".

La agenda de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en Brasilia se extiende hasta el próximo 24 de mayo, con programación en el Tribunal Superior Electoral (TSE) y en el Tribunal Superior del Trabajo (TST). Posteriormente, la Corte IDH seguirá con su programación en Manaus (AM), entre los días 27 y 29 de mayo.

La programación completa aquí: <https://www.corteidh.or.cr/tablas/167POS-Brasil/index.html>

La Corte agradece la cooperación de España y Suecia, cuyo apoyo financiero es esencial para la realización de este Período de Sesiones en Brasil.



El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo electrónico a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario, a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa, contacte a Daniel Pinilla en prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a comunicaciones@cortheidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en las siguientes redes Sociales: [Facebook](#), [Twitter](#) (@CorteIDH para la cuenta en español, IACourtHR para la cuenta en inglés y @CorteDirHumanos para la cuenta en portugués), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#) y [SoundCloud](#).

Corte Interamericana de Derechos Humanos. 2024.  **BY-NC-ND**

Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 3.0 Unported](#)

Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses, San Pedro, San José, Costa Rica.



www.corteidh.or.cr
corteidh@cortheidh.or.cr



(506) 2527-1600



Avenida 10, Calles 45 y 47
Los Yoses, San Pedro, San
José, Costa Rica.

Siga-nos em:

